

Las relaciones entre Lituania y Polonia no son todavía cordiales

Carreteras en Bolivia

Washington.—El "Touring Club Boliviano", club automovilista de reciente fundación y el único de su clase que existe en Bolivia, ha estado realizando excursiones semanales a la altiplanicie o pampa, con el fin de despertar interés en la construcción de caminos.

En La Paz hay más de 500 automóviles, de los cuales 100 son coches particulares, entre cuyos dueños figuran los organizadores del club y en la región de Sorata se ha construido ya una espléndida calzada, que sigue el curso de la ribera nordeste del lago Titicaca y que aprovechan hoy las grandes haciendas de la comarca para transportar en autocamiones las provisiones de que han menester: arroz, azúcar, harina, etc. Entre Sorata y La Paz se ha establecido ya un servicio regular de camiones y ómnibus.

La altiplanicie está cubierta de finísimo cascajo, de modo que para construir una carretera sólo habría que hacer las alcantarillas, tender los puentes necesarios y elevar el terraplén cosa de un metro para ponerlo a salvo de la crecida de los arroyos en la temporada de lluvias.

Continúan delicadas las relaciones entre Lituania y Polonia

Varsovia.—Las relaciones entre Lituania y Polonia son aún muy delicadas a pesar del convenio firmado en Ginebra para dar por terminado el estado de guerra "Técnico".

Aún cuando varios polacos han podido ir a Kovno, capital de Lituania, Mr. Dryng, representante de la agencia telegráfica polaca, no ha podido obtener permiso para penetrar en Lituania a pesar de haber protestado alegando que M. Waldemar le había prometido durante su estancia en Ginebra, que le visaría sus pasaportes.

Los lobos devoraron a un niño a las puertas de Maletv

Riga, Latvia.—Dirigiéndose a toda velocidad en un trineo hacia la aldea de Maletv, en compañía de su hijito, una mujer fué atacada súbitamente por los lobos enfurecidos. Forzando la marcha del caballo, el trineo había llegado ya a la entrada de la aldea cuando el equino se desplomó aniquilado. Antes de que los campesinos, atraídos por sus gritos, pudiesen llegar al lugar en que se encontraban, los lobos devoraron al niño e hirieron gravemente a la madre enloquecida.

Muerte de un príncipe gitano

Horvath, príncipe de los gitanos, a su tumba en Parkany, Checoeslovaquia, siendo llorado por miles de gitanos centroeuropeos.

Su sarcófago es de ébano, En la mano lleva el difunto un látigo que simboliza el dominio de caballo y esposa y en el sarcófago hay botellas de vinos y licores para que pueda invitar a sus amigos antiguos que se encuentran en el más allá.

Portugal recibirá de Alemania £160, 000 por reparaciones en 1928

Lisboa.—Portugal ha recibido hasta ahora de Alemania, por concepto de reparaciones, 60.000 libras esterlinas, cifra que aumentará a partir de Junio de 1928, debiendo recibir el próximo año, conforme al plan Dawes, 160, 000.

Y que prorrateados entre los nombrados, a cada uno le tocan 37 cristóbales con algunos centavos. Pero nadie quiere solidarizarse con tal deuda y el estado es caótico. Falta por pagar un tablado a don Mariano Struck y la cuenta del Alacrán. Se dió a conocer el estado de caja. Por dos años seguidos hay un déficit. Siu embargo, se estudia la forma de hacer el pago.

Traslado de una fábrica

St. Louis.—La "B. Mahoney Aircraft Company", fabricantes del "Espíritu de St. Louis" del Coronel Charles A. Lindbergg y del aeroplano de M. Ryan, se trasladarán de San Diego, California, a esta ciudad. Tal anunció el Presidente B. F. Mahoney. Se tomó este acuerdo después de varias semanas de negociaciones. La compañía dará comienzo a sus operaciones dentro de noventa días. Los proyectos actuales señalan la constitución de una compañía en el Estado de Missouri con un capital de 5 millones de pesos que adquirirá el acto que actualmente posee la compañía manufacturera.

Azotada por fuertes galernas y tormentas la costa de Portugal

Lisboa, Portugal.—Portugal y sus costas se han visto azotadas por galernas y tormentas de lluvias durante los últimos días. Un barco pesquero francés se hundió cerca del Cabo Raso, salvándose un tripulante y ahogándose cinco.

Entierro de Horvath, llorado príncipe de los gitanos húngaros

Viena.—Vestido en sus mejores galas medioevales, ha sido conducido el cadáver de

Trabajos del Gobierno

Actualmente se siguen las reparaciones del Convento e iglesia de Orosi. La vivienda de los frailes se reconstruirá de cemento armado y en la iglesia se cambiarán algunas maderas. Dirige esas obras el arquitecto don Teodorico Quirós.

En Moravia se pone toda actividad para finalizar la nueva casa municipal.

Algunos puentes se están activando y tal vez el del Río Quivel en la región de Puriscal, se pueda completar durante el verano.

El trabajo de mayor importancia es el del puente de las Trancas sobre el Río Tempisque. Se quiere dejar finalizado antes que se despida Don Ricardo.

Turno General

En Santa Ana se celebrará el domingo venidero un Turno General a beneficio de los trabajos del templo. Actuarán las mismas comisiones del turno anterior. No dudamos se verá coronado por un éxito completo.

Confirma

El domingo venidero a las tres de la tarde, impartirá en la Catedral Metropolitana el Excmo. Sr. Arzobispo, el sacramento de la Confirmación.

Anoche fueron convocados los comisionados de las fiestas

Las cuentas de las fiestas anduvieron malas y la plata escasa.

Hubo presupuesto y una orden para no girar más de lo que contuviera la caja, pero no se cumplió.

Se comenta un pago de 500 pesos a un empleado.

Antes, a valiente propuesta de don Jorge Guier se había acordado que ninguno de los nombrados aceptara ni sueldos, ni comisiones.

Parece que faltan 1000 colones para terminar los pagos.

La caldera de una guía funciona mal, explota y causa víctimas en Puntarenas

Fué ayer el suceso. Muy temprano y en Puntarenas. Apenas encendida una de las pequeñas calderas que accionan los llamados Donkys (grúas) empezó según se cree a funcionar mal.

Y el defecto no fue notado por el fogonero.

De pronto hubo un suceso extremo. Una detonación fuerte, un estrépito, y toda una desgracia que conmovió al puerto.

El muelle se sacudió y todos

los guardas y cargueros que por allí habían se acercaron.

Pronto se hizo el despeje y se vió que había víctimas.

Se calcula que los golpeados son 10. Las autoridades prestaron su ayuda y también los particulares.

Los daños son grandes. Es seguro que la debil estructura del muelle haya sufrido más y que se dañe demasiado.

Los porteños se alarmaron.

Deseamos la mejoría de las personas golpeadas.

NOTAS SOCIALES

Nacimiento

En Desamparados se encuentra de plácemes el hogar de don Rosendo Valenciano y su señora esposa doña Rosa Soto de Valenciano quienes han tenido la felicidad de haber visto aumentado su hogar con el nacimiento de una niña.

Nuestras felicitaciones para los esposos Valenciano-Soto.

Estimable enferma

A causa de una grave dolencia que le aqueja fué operada an tier en esta capital la estimable

dama doña Hortensia S. de Zamora.

Hacemos votos por el restablecimiento de la apreciable enferma.

Enfermos

—Continúa siendo de cuidado el estado de salud de doña Micaela Mora v. de Romain.

—Restableció de su salud don Carlos Volio Tinoco.

—Ha continuado sumamente grave doña Lola Quirós v. de Durán.



Misa de Aniversario

Por el alma de

D. Aurelio Castillo Vega

mañana sábado 21 a las 8 horas en la Iglesia de San Pablo de Heredia.

Se invita por este medio a sus familiares y amistades.

ABEL CASTILLO VEGA
Pbro.

La crisis de la Iglesia de Inglaterra

La Cámara de los Comunes ha rechazado el "Libro de Oración Común" tal cual había sido reformado por los Obispos anglicanos ingleses después de 21 años de trabajos. No todos los anglicanos estaban conformes con las reformas en él introducidas. Los lamados anglo católicos, por sus tendencias hacia las prácticas de la Iglesia Católica favorecían la reforma, los restantes se oponían a ella so pretexto de que desnaturalizaban la reforma protestante y se subyugaban a Roma. Oficialmente han triunfado los últimos. La falta de armonía se acentuará cada día más, y la crisis de la iglesia anglicana no tardará en llegar.

Pero sea de esto lo que fuere, que los ingleses son muy conservadores; una cosa llama nuestra atención. ¿Qué tiene que ver el Gobierno con las doctrinas de la Iglesia? Cristo, al fundar su Iglesia, no la encomendó a las autoridades civiles, sino a los Apóstoles y sus sucesores en el ministerio apostólico. Id, les dijo, y enseñad a todas las naciones todas las cosas que yo os he mandado. El que a vosotros oye, a mí me oye; y el que a vosotros desprecia, a mí me desprecia.

Cristo no edificó su Iglesia sobre la autoridad de ningún Parlamento ni Gobierno civil, sino sobre San Pedro y los que le sucedan en el Ministerio Apostólico; y por eso dijo: «Tú eres Pedro, y sobre esta Piedra (Pedro significa *pedra*) edificaré mi Iglesia.»

Ni Cristo ha dado las llaves de su Reino, que es la Iglesia, a ningún Gobierno político, sino a

San Pedro y sus sucesores: «Y a tí (Pedro) te daré las llaves del Reino de los Cielos; y todo lo que atares (con tus leyes y mandatos) sobre la tierra, será atado en el cielo; y todo lo que desatares (absolvieres) sobre la tierra, será también desatado en los Cielos.» Es decir, que a San Pedro y en él a sus sucesores, y no a ningún otro, comunica la facultad de imponer o quitar obligaciones, o sea, de juzgar y legislar en materias religiosas, de regir y gobernar su Iglesia.

Es la historia de siempre: los herejes y cismáticos se apartan de la verdadera Iglesia por su soberbia e independencia; y a poco caen esclavos de los poderes civiles.

Allí están las Iglesias orientales, que, al paso que se separan de la autoridad del Romano Pontífice, caen en la esclavitud de los gobernantes; ahí está la Iglesia rusa, esclava de los Zares y ahora de los bolcheviques; ahí la Iglesia luterana esclava de los Kaisers; ahí la Iglesia inglesa, esclava del Parlamento, que la priva de toda libertad espiritual, y que le dice lo que ha de enseñar y lo que no ha de enseñar. ¿Dónde están los Apóstoles del Evangelio en esos países separados de Roma, que sepan encararse con los emperadores y tiranos y decirles con libertad soberana, que se metan en sus asuntos civiles, y que dejen a los ministros de Dios el gobierno de su Iglesia?

(Revista Católica del Paso)

Géneros negros para señora, finos Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Ampliación de talleres

Posiblemente este año la tipografía Sauter y Cía. agrande su taller de artes gráficas.

La parte interior donde está la imprenta va a ser construida de alto para poder dar así un mayor espacio a la maquinaria.

El auge de esos talleres ha marcado esta nueva necesidad.

Un boticario me lo recomendó como último recurso

Pida hoy mismo condiciones de suscripción para 1928 y un número de nuestra a la Editorial Bailly-Bailliere; Apartado, 56. Madrid (España).

Habiendo sufrido por más de tres años de un reumatismo crónico que ninguno de los médicos a pesar de sus esfuerzos fué capaz de quitarme, ya como último recurso, un Boticario amigo, me recomendó el BALSAMO DE WINTON. Al cabo de quince días sentí una mejoría casi total; seguí tomándolo hasta completar cinco frascos con los que he quedado curado radicalmente.

F. N. S.

EL BALSAMO DE WINTON lo venden las BOTICAS Vargas, Oriental y Violeta.

Santoral

Viernes, 20. = Santos Fabián, papa y mártir; Sebastián, mr. Patrón del barrio del mismo nombre. SAN SEBASTIAN, MARTIR

San Sebastián fué hijo de un caballero francés de la ciudad de Nabona y de una señora de Milán. Era soldado noble, valeroso y discreto, por cuyas bellas prendas fué tan querido del Emperador Dioclesiano que le hizo capitán de la primera cohorte. Siendo Sebastián verdaderamente cristiano, su ventajosa posición le proporcionó medios con que favorecer a los afligidos cristianos, visitándolos en las cárceles y socorriéndolos en sus necesidades. Noticioso el Emperador, mandó que le atasen a un árbol y le asaetasen los flecheros y tiradores de sus guardias. Habiéndole dejado por muerto, vino por la noche a recogerle una piadosa mujer llamada Irene, y hallándole vivo, le curó y sanó. Luego que convalenció el Santo, le hizo apalea el impío emperador, expirando el invicto mártir el día 20 de Enero de 288.

El edificio de Moravia para la municipalidad

Ya está al finalizarse el nuevo edificio municipal de San Vicente, es un obsequio de \$30,000 que el Ejecutivo ha hecho a esa villa. Los materiales usados son de primera. Allí instalarán la Jefatura, = el Correo, = el Telégrafo, = la Alcaldía, = y la Cruz Roja. Para inaugurarlos se invitará al Presidente Jiménez y a algunos Secretarios de Estado.

Los progresos de la aviación

El entusiasmo febril por los viajes aéreos, no es de ahora. Lindy y la Ruth Elder tienen un... tatarabuelo en aviación.

El 7 de Enero de 1875 llegó a Calais, (Francia), un globo en el que iba el aeronauta Blanchard, con un pasajero, el doctor Geffiers. Procedían de Inglaterra y habían atravesado por vía aérea el canal de la Mancha. Empresa verdaderamente atrevida, si se considera que la aeronáutica entonces estaba en pañales, pues la primera ascensión de Mongolfier, = el inventor del globo, = se había realizado apenas dos años antes. Aprovechando el viento de Noroeste dejaron a Dover, (Inglaterra) el día 6 de enero entre Calais y Boulogne. El señor Desadrounin que los vió bajar, con gran asombro suyo, los llevó a su castillo, no sin cerciorarse antes de que no eran brujos ni demonios. Llevolos al día siguiente a Calais, donde fueron visitados por los ciudadanos. Las campanas del municipio que tocaban de tañidos, se izó la bandera sobre una de las torres de la ciudad, y se les ofreció vino del país y... versos. El entonces reinante Luis XVI, comprendiendo que el vino, aunque añejo, y los versos aunque buenos, no eran bastante recompensa para una empresa tan arriesgada, señaló para Blanchard un premio de 12000 francos.

Desde entonces para acá no sólo ha adelantado la aviación, sino también el entusiasmo por los aviadores. Lindy, el hijo mimado de los vientos lo es también del pueblo americano, quien en pocos días recibió cien mil telegramas y tres millones y medio de cartas, las cuales en su mayoría expresan la admiración más entusiasta por el caballero del aire; pero en varios centenares de ellas, el entusiasmo se convierte en una inflada propuesta de matrimonio. También hay el ofrecimiento de un millón de dólares para obtener la exclusiva de retratar y filmar las ceremonias de sus bodas. Tres cartas le invitan a emprender un vuelo a... la luna por medio de un aparato especialmente construido para este viaje. 14,000 personas le han enviado regalos; 5000 le han dedicado poesías, y el valor de las estampillas agregadas a las cartas para las respuestas asciende a 10,000 dólares. ¡Pobre muchacho! Millón y medio de cartas, centenares de

propuestas de casamiento, 5000 poesías y... un viaje a la luna!!! y ni una botella de vino del país, como le ofrecieron al primer aviador Blanchard.

-HEVI GAMS

De Poás

El once del corriente estuvimos de plácemes con la visita de un grupo de jóvenes de Santa Bárbara de Heredia, entre ellos el Jefe Político Sr. Mariño y gran número de simpáticas damitas. El Sr. Mariño tiene bastantes y buenas amistades en este lugar y como es de figurarse, al poco rato lo rodeaba gran número de amigos, que se dirigieron en camión al distrito de San Juan, donde se almorzó con toda alegría. Luego se organizó una hermosa fiesta en la Jefatura Política, asistiendo varias señoritas del lugar. Terminose el festín a las 18 horas.

El pueblo se encuentra bastante agradecido y damos las más expresivas gracias a los jóvenes visitantes.

Aramis

Suscripción Pro México

Para ayudar a los Católicos Mexicanos perseguidos por el Gobierno de Plutarco E.

Calles

(Se admite como suscripción cualquier cantidad aunque sea módica.)

Pbro. Rosendo Valenciano	8
Adriano Arié	5
Canuta de Guevara	4
Pbro. Ricardo Salas	10
E. U.	4
B. U.	4
José Anglada	20
Aniceto Molina	12
Rafael Meza N.	10
Julio Vargas M.	10
Nicolás Casasola	4
Vicente Jiménez	5
Cristóbal Bonilla	5
Francisco Solís	0,50
Juan de Dios Quirós	1
Etilma de Romero	1
Napoleón Oviedo	2
Bernabé Castro	2
Ramona Alvarado y fam.	4
Srtas. Barboza S.	24,00
Eugenio Vargas	2,00
Crecencio Brenes	2,00
Elixer Solís	1
M-nuel Blanco	1
Carlos Durán Q	2,00
X X.	24,00
Sixto Solano	4

Puntos de suscripción—La Merced, Casa Cural—Oficina del Correo Nacional—Botica Vargas—El Fénix de Miguel A. Matamoros.

La fiesta de Esquipulas en Alajuela

En la ciudad de Alajuela hubo el domingo una enorme concurrencia de gentes de todos los poblados inmediatos que fueron a visitar al Cristo de Esquipulas. El programa de festejos estuvo admirable y los oficios religiosos gustaron muchísimo. De tres años a esta parte se ha visto el notable aumento de esta devoción en ese lugar.

El orden fué admirable y la procesión estuvo muy concurrida especialmente por señoras y señoritas.

AVISO

a dueños de órganos y armonios

Tengo los aparatos para la fabricación de flautas, lenguas y fuelles para estos instrumentos en mi taller situado 150 varas al E. de la Inspección de Hacienda. Si está malo su órgano, armonio, pianola o piano, consúlteme.

WILLI SATTLER

Experto alemán en este ramo

TURNO GENERAL

EN SAN PABLO DE HEREDIA

El Domingo 22 de Enero

Servicio todo el día de autocamiones

Hotel = servido por las Sras. y Sritas. Vicentinas

REFRESQUERIA

Recreo a las 4 p. m. por una parte de la Banda Militar de Heredia

EL CURA

ABEL CASTILLO VEGA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

DE TURRIALBA

Primera Comunión

El 8 de diciembre se acercaron por primera vez a la mesa eucarística algo más de 60 niños de ambos sexos, convenientemente preparados por el señor Cura. Después se les obsequió en la casa cural con un café y se les distribuyeron artísticos recuerdos de ese gran día.

La fiesta de la Concepción, también revistió alguna solemnidad:

la víspera hubo Rosario cantado y bendición con el Santísimo; el día 8 a las 6 h. misa de comunión, recibiendo el pan

San Vicente de Moravia

El domingo próximo se celebrará un gran turno; los comisionados, que son todas personas activas, nos darán verdaderas sorpresas; así es que los visitantes no tendrán nada que desear; habrá un buen servicio de hotel y refresquería, rifas de objetos valiosos, juegos modernos muy divertidos y de positivas ganancias en mercadería de valor etc.

La empresa de camiones de don Ismael Chaves tendrá ese día un continuado servicio entre San José y éste lugar.

¡Todo el mundo a San Vicente el 22 del corriente a pasar un alegre día de verano!

de los ángeles un considerable número de fieles fuera de los niños de la primera comunión y de las Hijas de María; a las 8 misa solemne y a continuación Procesión con la imagen de la Purísima precedida de las Hijas de María quienes en ordenada formación seguían tras el estandarte de su Congregación.

La festividad de Noche Buena y Pascua no estuvo tan concurrida como otros años, a causa del mal tiempo, pues hemos tenido lluvias durante veintidós días más o menos; a pesar de esto en

Comité de Jóvenes Salesianos Pro Ermito de San Lucas

Habiéndose ausentado dos miembros del Comité fueron sustituidos por los jóvenes Emmanuel Thompson y Jorge O. Rojas B.

Actualmente quedó integrado el Comité por:

Emmanuel Thompson

Jorge O. Rojas B.

Oscar López, Secretario

My Rev. Pbo. Domingo Soldati Tesorero.

Cartago 15 de Enero de 1928

Todos los datos relativos a la Ermita de San Lucas serán publicados en un libro que se dominará "Memoria de la Ermita de San Lucas."

El libro estará a la venta el día de la Bendición de la Ermita. El precio será de \$1.00 cada uno.

De Cartago

Un saludo

Ha regresado de Chicago, E. U. U. la bella y virtuosa hija de Don Nabor Campos y Sra. que hace cerca de un año contrajo matrimonio en ésta con Mr. Frank Reimann; es ella doña Carmencita Campos Jiménez de Reimann, quien viene a pasar tres meses al lado de sus padres. La saludamos y le deseamos feliz estada entre nosotros.

Corresponsal Especial

la misa de media noche la asistencia llegó a unas doscientas personas aproximadamente.

El Año Nuevo fue saludado por gran número de personas que a pesar de la lluvia recorrían las calles de la población junto con la filarmónica que después de haber entonado el Himno Nacional, quería con sus aires marciales comunicar a todos los habitantes de este lugar que ya teníamos un nuevo año.

El 6 del presente llegó a esta el Ilustrísimo Vicario Apostólico de Limón Monseñor Blessing. Gran número de fieles se congregó en la estación para recibirle: al descender del tren Su Señoría,

se acercaron a dar la bienvenida el Padre Enrique Menzel y varios caballeros de lo principal de esta ciudad; mientras tanto la filarmónica dejaba oír alegres notas; luego se dirigió Su Señoría a la casa cural, donde lo recibieron las señoras de las Conferencias de San Vicente de Paúl. En la noche se le obsequió una retreta en la que los muchachos de la filarmónica ejecutaron lo mejor de su repertorio, siendo aplaudidos varias veces por su buena ejecución. Varios caballeros visitaron esa misma noche a Su Señoría durante la retreta. Ayer domingo recibieron de manos del señor Vicario Apostólico el Sacramento de la Confirmación gran número de niños y también algunos adultos. El lunes después de la bendición del Hospital partió Su Señoría para La Suiza, donde administró también dicho Sacramento.

Bendición del Hospital «William Allen»

Difícil tarea es para un lego en las letras como yo, hacer el elogio de personas como las que integran la familia Allen y que han puesto todo su esfuerzo para ver coronada una empresa que en otro tiempo no hubiera parecido sino un irrealizable ideal y que hoy al calor de seres predestinados para ejercer la gran virtud de la caridad vemos convertido en realidad, obra que viene a llenar una gran necesidad. Quede, pues, para pluma más autorizada hacer como dije al principio el elogio digno de familia tan altruista y que hoy ha saboreado la gran satisfacción del que no solo proporciona albergue al enfermo sino que dá también un ejemplo edificante.

La ceremonia de la bendición se llevó a cabo en la forma siguiente: A las 7 1/2 h. llegó Monseñor Blessing; a las 8 menos cuarto dió principio a la bendición acompañado del Padre Cornelio Wenderlich, después de las oraciones preliminares hizo la aspersion de agua bendita por todas las dependencias del edificio terminando con una breve oración, a continuación bendijo una bella y artística imagen del Sagrado Corazón de Jesús, obsequio de doña Carmen M. de Ruiz, y después de esta ceremonia fue colocada la imagen en el altar, luego rezó Su Señoría la oración cotidiana del Apostolado por no tener allí la fórmula para hacer la entronización. Luego dió principio al Santo Sacrificio de la Misa; en esos momentos se descorrió una cortina que cubría el retrato del malogrado caballero de cuyo nombre hace gala el Hospital y quien fué el iniciador de la obra que sus deudos han visto al fin realizada.

Me olvidaba hacer alusión a las frases encomiásticas que tuvo Su Señoría para la familia Allen y de enseñanza y consejo para la concurrencia, para las enfermas y enfermos.

Terminada la Santa Misa,

Leche Condensada MARCA NIDÓ siempre fresca encontrará en el Aguila de Oro
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

Quando necesite suela blanca, sue la aceitada para talabartería, vaquetes, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe Heredia.

Manuel Araya, Administrador.

Notas cortas de Cartago

Fué nombrado el Rev. Pbo. Fernando Ramírez (sacerdote salesiano) para el cargo de Capellán de la Basílica de la Reina de los Angeles en Cartago. El cargo lo desempeñará interinamente mientras el Inspector Salesiano contesta.

La elección hecha ha sido muy bien acogida.

Según algunos rumores que aquí circulan la Imagen de la Virgen de los Angeles que va a ir a San Lucas será bendecida en la ciudad de Alajuela, en la Catedral con misa Pontifical el día 19 de Febrero; estará en Alajuela dos o tres días para veneración de los fieles, pasará luego a San José adonde se le preparará un Solemne Recibimiento para ser trasladada al presidio de San Lucas el día 25 de Febrero, pues el 26 será bendecida la Ermita.

Repórter

-Este es mi tío "Carambá"

"El hermano mayor de papá—agrega Pepito—y la persona más simpática de la familia. Franco y llanote como buen campesino, pero con un corazón más grande que el campo en que vive. De vez en cuando viene a la ciudad a "echar una canita al aire", porque es alegre como unas Pascuas. Naturalmente, él no se llama "Carambá." Se llama Leonidas, pero nosotros le decimos así porque siempre que algo le gusta o le sorprende, exclama: "¡Carambá, hombre, carambá!"

EL "tío Carambá" es sano y robusto "como un toro," según sus propias palabras. Sin embargo, cuando se le va la mano en eso de "las canas" y despacha copa tras de copa y cigarro tras de cigarro, suele amanecer con un dolor de cabeza y un malestar de todos los demonios. Antes era cosa de volverse loco, pero ahora se toma dos tabletas de

CAFIASPIRINA

y a los cinco minutos, ¡"carambá, hombre, carambá"! está tan fresco y tan alegre como si acabara de nacer.

Por eso siempre lleva un tubo en el bolsillo, amén de dos o tres más que tiene en la casa por si alguno de sus dependientes sufre un dolor cualquiera. "En mi 'rancho'—dice él—primero el pan y después la Cafiaspirina."

La CAFIASPIRINA es lo mejor que existe para los dolores de cabeza, muelas y oídos; las neuralgias; el reumatismo; las trasnochadas y los excesos alcohólicos. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RINONES.



La próxima presentación que hará la simpática PEPITA a nuestros lectores es un personaje interesantísimo, el "SR. GONZALEZ Y MAS, NOVIO DE SU HERMANA," político, literato, orador y tal. ¡No deje usted de conocerlo!

uimos galantemente invitados por el señor don John Allen a pasar al comedor donde se nos sirvió un exquisito café y una copa de champaña; la mesa estaba hábilmente adornada con flores y espárrago; también había abundancia de repostería y otras golosinas. Una buena orquesta tocó escogidas piezas durante las ceremonias y el café.

Entre las concurrentes podemos mencionar a doña Alicia de Allen, doña Amelia v. de García, doña Angela de Quesada, doña Amalia de Portocarrero, sra. de Mac Key, sra. de Piñeres, sra. de Bonilla, sra. de Gutiérrez, sra. de Gómez, sra. Monge de Dengo, doña Carmen M. de Ruiz, señoritas Monge, Flavia Allen, Olga Gómez, señoritas Dobles, Piñeres, Coto, Rodríguez, García; señores don John Allen, don Miguel Monge, don José y don Pedro Gómez, don Mercedes y don Luis Calderón, don Pablo Solano, don Rafael Soto, don Gilberto Gutiérrez, don Herminio Corrales y muchos otros caballeros, señoras y señoritas que no me es posible

recordar por el momento y a quienes suplico me perdonen por haber omitido sus nombres.

Los trabajos de la fachada del Templo adelantan día a día; la parte superior de la torre está casi terminada y ya se puede apreciar su elegancia y buena construcción, ahora se están colocando las torrecillas laterales. Con el fin de allegar fondos para estos trabajos se dió una velada el miércoles pasado, la que dejó satisfecha a la concurrencia y produjo \$144.00 ciento cuarenta y cuatro colones sin deducir gastos; muy satisfechos se deben sentir el maestro de Capilla don Lucas Ramírez, bajo cuya dirección se organizan estas fiestecitas que nos instruyen, nos distraen y también nos proporcionan el medio de contribuir a una obra muy buena, y los que colaboran con él y que desinteresadamente prestan su contingente. Mis felicitaciones para todos.

Corresponsal
Turrialba, Enero 1927.

Suscríbase a este diario

Fallecimiento de don Tomás de Pedro

Antier falleció en esta capital después de haberse agotado todos los recursos de la ciencia médica, el estimable caballero don Tomás de Pedro, a consecuencia de un accidente sufrido en un Ingenio del cual era el mandador.

El Sr. de Pedro, quien se hallaba presenciando la molienda de la caña, acercó desgraciadamente sus dedos a los cilindros giratorios, entre los cuales fueron triturados lo mismo que parte del brazo y quien sabe hasta donde hubiera llegado la acción destructora de los cilindros si un joven que presenciaba el percance, no hubiera arrojado una llave inglesa a los piñones del trapiche, con lo cual hizo parar la maquinaria.

Inmediatamente fué trasladado a la Clínica Moderna, en donde le fueron prodigados infinitos cuidados, no siendo posible evitar la gangrena que ocasionó la muerte del estimable y honrado trabajador.

Lamentamos hondamente el fallecimiento del Sr. de Pedro enviando nuestro más sentido pésame a los familiares del extinto.

Notas Sociales

Enfermos

—Don Enrique Smith ha entrado en un periodo de mejoría.

—En la Clínica del doctor Hernández fué operada doña Odilia de Aguilar por los doctores Castro Cervantes, Hernández, Quesada y Jiménez Núñez.

—Enfermo se encuentra en la Clínica don Clarencio Morgan.

—Restablecido se encuentra ya doña Claudina de Arauz.

—En la Clínica de Figueres se encuentra enferma la señorita Teresa Buxeda.

—Doña Lola de Fonseca sale hoy restablecida de esa Clínica.

—Don Severino Conde salió restablecido de la Clínica del Doctor Figueres.

—Continúa mejor de su dolencia don Jose Barletta.

Viajeros

—Para Cartago saldrá a temporar la señorita Ana María Moraya.

—La familia de don Elías Vicente y su señora esposa doña Emma de Vicente saldrán a veranear a su finca en San Jerónimo de Moravia.

—La señorita Gerardina Sáenz saldrá también en breve de temporada para el mismo lugar.

Suscríbase a este diario

En la LIBRERÍA ESPAÑOLA de María v. de Linares

encuentra usted inmenso surtido de Diccionarios de todos los precios y tamaños y todos los idiomas: español, inglés, francés, alemán, etc., desde el Miniaturo para llevarlo en el bolsillo del chaleco hasta la incomparable Enciclopedia Espasa con su elegante mueble, de la cual están publicados 59 volúmenes.

La Librería Española de María v. de Linares

pone también en conocimiento de todas las Municipalidades y las Juntas de Educación, que está dispuesta a servir con toda economía y prontitud los órdenes de material que reciba.

ESTAMOS LISTOS para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa Librería Lehmann (SAUTER & C^o)

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI
Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente
Agencia exclusiva de las famosas Llantas **Kelly**
ARTICULOS PARA REGALOS
Todo a precios sin competencia

BALSAMO DE ORO
Este es el gran específico para la impotencia. Reconstituye el organismo sin causarle daño alguno y sus efectos son rápidos y seguros.
RECONSTITUYENTE CEREBRAL
Este otro maravilloso específico para fortalecer el cerebro cuando está cansado, ya sea por exceso de trabajo, por serias enfermedades o por la edad.
Agentes: **GRILLO HERMANOS**
San José-Costa Rica

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Pomada Lassar Cables contra la Influenza
La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras
Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resaca en un día
En la **BOTICA VARGAS**
Cápsulas antipalúdicas
Infalibles contra el paludismo. Ensayelas hoy mismo.
Jarabe Sedatol
De Sharp & Dohme para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

"CUAJANI JORDAN"
ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO
Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la **Botica Vargas**

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA